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ционно-строительного комплекса функционируют в условиях роста конкурентной борьбы. С одной стороны, 
такая ситуация положительно влияет на уровень и качество инвестиционно- инновационной деятельности, но, 
с другой стороны, большая часть новых материалов и технологий, выдаваемых за инновации, являются ре-
зультатом научных изысканий НИИ или ВУЗов 70–80 годов XX века, в связи с чем предприятия, не готовые к 
новым правилам и условиям, оказываются неконкурентоспособными. В связи с этим  назрела необходимость 
формирования инвестиционно- инновационной стратегии развития предприятия инвестиционно-строительно-
го комплекса. В рамках решения данной задачи необходимо определиться с основными направлениями форми-
рования и реализации такой стратегии и, что немаловажно, определить методы и основные показатели оценки 
уровня инвестиционно-инновационной активности. Такой подход позволит выявить резервы повышения ак-
тивности в инновационной сфере, пути и направления инвестиционной деятельности, направленной на повы-
шение эффективности деятельности предприятия инвестиционно-строительного комплекса в новых условиях, 
повысив конкурентоспособность и, как следствие, обеспечив более устойчивое положение на рынке. 
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Investment - construction complex, being one of the key economy sectors of the country, remains one of the conservative 
in introduction area of new technologies. Nowadays the enterprises of the investment - construction complex are functioning in 
the conditions of growing competition. On the one hand, such situation positively influences the level and quality of investment 
and innovative activity, but on the other hand, most of the new materials and technologies issued for innovations are the result of 
Scientific Research Institutes or Universities of 70-80-s of the XX century, in this connection, unready enterprises to the new terms 
and conditions, appear noncompetitive. As a result, there is a formation necessity of investment and innovation strategy of enterprise 
development of investment-construction complex. In addressing this problem it is necessary to define the main trends of formation 
and implementation of this strategy and, that is not unimportant, to determine methods and key indicators of the level assessment 
of investment and innovative activity. Such approach allows to reveal the reserves of activity increase in the innovation sphere, 
ways and directions of investment activity, aimed at increase of activity effectiveness of the enterprise of investment - construction 
complex in the new conditions, increasing competitiveness and, as a consequence, ensuring a more stable position on the market.
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В статье описывается методика определения стратегической ориентации организации на основе ее взаимоотноше-
ний со стейкхолдерами, которая позволяет получить более широкое представление о ключевых аспектах их взаимодей-
ствия, учитывая мнение не только руководства фирмы, но и других участников, имеющих свой интерес в ее деятельности. 
Представленная методика включает в себя оценку различных критериев, с помощью которых представляется возможной 
более точная оценка текущего положения стейкхолдеров: их влияние на организацию и степень заинтересованности в ее 
деятельности, выявление параметров взаимозависимости фирмы и ее стейкхолдеров, оценку ресурсного обмена. Реко-
мендации, сформулированные на основе анализа, могут быть применены руководством компании в ходе проектирова-
ния стратегии организации и в процессе принятия управленческих решений. Данная методика может быть использована 
компаниями, которые стремятся к улучшению своего экономического состояния и дальнейшему успешному развитию, 
основанному на взаимовыгодном сотрудничестве со своими заинтересованными сторонами.
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The article describes the method of strategic orientation determining of the organization on the basis of its relationship 
with stakeholders, which creates a wider perspective on key aspects of their interaction by analyzing various criteria, taking into 
account the company’s management point of view and the opinion of stakeholders, who have their own interest in its activity. The 
method describes the various criteria that should be used to get more accurate evaluation of the current stakeholders’ situation. Such 
evaluations as power of the stakeholder, its interest in company’s activities, dependency on the company and resource sharing were 
analyzed during the research. Recommendations made on the basis of the analysis may be applied when management creates the 
company strategy and over decision-making process. The method can be used by companies, which aims to improve their economic 
status and achieve further successful development based on mutually beneficial cooperation with its stakeholders.


